
 
 

Puebla, Pue., a 31 de julio de 2012 
 

 
Página 1 de 6                                                                                        Acta  No. IMPLAN/ SECPC.-126-2012 
                                                                                                                                         
 

ACTA DE SESION ORDINARIA DE LA COMISIÓN EJECUTIVA DEL CONSEJO DE PARTICIPACIÓN 
CIUDADANA. 

 
En la Heroica Puebla de Zaragoza, siendo las ocho horas con cincuenta minutos del día treinta y uno  de 
julio del año dos mil doce, 8 oriente 1014 (12 norte 607), Barrio El Alto, Puebla, Pue. y con fundamento en 
lo establecido en los artículos 176 fracción VII, 177 fracción I, 178 fracción IV, 181, 183, 184, 185, 186, 188 
del Código Reglamentario para el Municipio de Puebla y en cumplimiento al artículo 203 fracción III del 
mismo ordenamiento, se reunieron las siguientes personas: 
 

CONSEJEROS CIUDADANOS.  
 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.  
Presidente del Consejo de Participación Ciudadana 
y Presidente del Consejo Ciudadano de Cultura.  

Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego.  
Presidente del Consejo Ciudadano de Centro 
Histórico y Patrimonio Edificado.  

Arq. Eduardo Pérez Peredo.  
Secretario del Consejo Ciudadano de Centro 
Histórico y Patrimonio Edificado. 

Dr. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo. 
Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 
Centro Histórico y Patrimonio Edificado.  

Lic. Leticia Gallardo Tovar. 
Encargada del  Consejo Ciudadano de Derecho de 
los Animales. 

Arq. José Luis Delgado Torres. 
Presidente del Consejo Ciudadano de Desarrollo 
Urbano 

Arq. María Guadalupe Lozada Rodríguez. 
Vocal de vigilancia del Consejo Ciudadano de 
Desarrollo Urbano. 

Medico Bertha de Uriarte G. de Acevedo 
Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 
Ecología. 

Mtro. Álvaro Barrientos Santos 
Presidente del Consejo Ciudadano de Educación en 
representación de Mtra. Leticia Sánchez Sosa. 

Lic. Leticia de la Llata Hernández. 
Presidenta del Consejo Ciudadano de Grupos 
Vulnerables. 

Dr. Fco. Javier Ramírez Sánchez. 
Presidente del Consejo Ciudadano de Obras y 
Servicios Públicos. 

Tec. David Silva Aguilar 
Secretario del Consejo Ciudadano de Protección 
Civil. 

Dr. Miguel Fuentes Hernández Presidente del Consejo Ciudadano de Salud.  

Dr. Rafael Figueroa Hernández. 
Vocal de Vigilancia del Consejo Ciudadano de 
Salud. 

L.A.E. Fernando de la Vega Covarrubias. 
Presidente del Consejo Ciudadano de Seguridad 
Pública. 

Ing. Eleazar Méndez Álvarez. 
Secretario del Consejo Ciudadano de Seguridad 
Pública. 
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Lic. Mercedes Vicente Mojica   Presidenta del Consejo Ciudadano de Turismo. 

Regidor Marcelino León Ochoa 
Presidente de la Comisión de Participación 
Ciudadana 
 

AUTORIDADES  E INVITADOS. 
 

L.D  Luis Armando Olmos Pineda. Coordinador General del Instituto Municipal de 
Planeación. 

Lic. Felipe de Jesús González Camarena. Secretario Ejecutivo del Consejo de Participación 
Ciudadana.  

Raúl Rodríguez C. Asesor del Regidor Marcelino León Ochoa.  
Víctor Hernández Pérez Director Vinculación Interinstitucional del Instituto 

Municipal de Planeación.  
 
Con el propósito de celebrar la sesión de la Comisión Ejecutiva del mes de julio de 2012, bajo el siguiente:  
 

ORDEN DEL DIA 

1. Lista de asistencia, declaratoria del quórum y apertura de la sesión. 

2. Lectura y aprobación del orden del día y del acta de la sesión anterior. 

3. Participación del Instituto Municipal de Planeación.  

4. Seguimiento a la presentación del Informe anual de actividades del Consejo de Participación 
Ciudadana del municipio de Puebla. 

5. Seguimiento al proceso de revisión y renovación o ratificación de los Consejos Ciudadanos.  

6. Espacio para comentarios de los Consejos Ciudadanos sobre actividades en curso.  

7. Asuntos Generales 
8. Recapitulación de Acuerdos tomados en la sesión. 

 
 

LISTA DE ASISTENCIA, DECLARATORIA DEL QUÓRUM Y APERTURA DE LA SESIÓN. 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Dio inicio a la sesión ordinaria de la Comisión Ejecutiva del 
Consejo de Participación Ciudadana correspondiente al mes de julio del 2012. Con la lista de asistencia  
determinó el Quórum por lo que dio apertura a la sesión. 
 

LECTURA Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA Y DEL ACTA DE LA SESIÓN ANTERIOR. 
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.  Se aprobó el orden del día y el acta y dio paso al punto tres del 
orden del día. 
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PARTICIPACIÓN DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE PLANEACIÓN. 
 

Mtro. Luis Armando Olmos Pineda: Dijo que insistirá para que se defina la fecha de la presentación del 
informe, bajo la expectativa de presentarse los días últimos de agosto o los primeros días de septiembre.  
 
Con respecto al tema del Taller de Integración de Proyectos dijo que surge por inquietud de varios 
proyectos que involucran al Consejo Ciudadano del Centro Histórico y Patrimonio Edificado. Explicó que no 
será un taller donde se presenten conferencias, sino, es un taller participativo para  contar con todos los 
elementos, de orientación y vinculación de los trabajos, que está realizando el IMPLAN.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera.- Como asunto general dio la palabra a la Lic. Leticia de la Llata 
Hernández, quien leyó  un oficio dirigido al Mtro. Rivera Pérez Presidente Municipal de Puebla  en el que 
presenta una inquietud ciudadana en cuanto a la aprobación del Consejo Ciudadano de Discapacidad el 
pasado 13 de julio.  Mostró inquietud porque  si alguien ha visto por las necesidades de los discapacitados, 
es el Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables desde hace muchos años. En el oficio, al que se añaden 
la firma de los presidentes o representantes de los Consejos Ciudadanos presentes pide respeto a la 
trayectoria y a las actividades desinteresadas hacia los discapacitados, efectuadas por el Consejo 
Ciudadano de Grupos Vulnerables, así como hacen de su conocimiento el malestar por que a diferencia de 
las tres administraciones anteriores en que ha existido contacto cercano con las Regidoras de Grupos 
Vulnerables, en esta administración no han podido conocer el trabajo de la actual Regidora.  
 Dijo haber sugerido a la Regidora Alicia Romero y a la Consejera Natalia Sarda Cué, la creación de una 
subcomisión, así mismo mencionó haber propuesto al Lic. Felipe de Jesús González Camarena, que 
mencionara en la sesión que la creación de este Consejo complica más el trabajo del poco personal con el 
que cuenta  la Secretaría Ejecutiva del Consejo de Participación Ciudadana, dijo haber advertido al Mtro. 
Luis Armando Olmos Pineda que interviniera en la decisión antes de que llegara la propuesta a Cabildo.  

 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda: Expresó que evidentemente la gestión se hizo pero que la decisión 
tomada por los regidores es ineludible, la acción próxima a tomarse es hacer un incremento en el ejercicio 
presupuestal del próximo año para que el IMPLAN, pueda contar con mayores herramientas técnicas y 
humanas que permitan dar mayor atención a los Consejos. 
  
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego: Manifestó su sentir en contra de la mala atención que han recibido los 
consejos ciudadanos, los errores por parte del IMPLAN, la mala comunicación y la toma de decisiones.  
 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda: Se comprometió para que en el ejercicio presupuestal del 2013, de  
mayor atención a los Consejos de Participación Ciudadana. Comentó que en la página del ayuntamiento y 
en la del IMPLAN, hay espacios abiertos de Participación Ciudadana donde se les hace promoción y  pedirá 
al Lic. Felipe de Jesús González Camarena ponga mayor atención estos consejos. Aseguró que va a 
considerar también que en la construcción del presupuesto 2013, la Secretaría Ejecutiva genere un 
presupuesto específico para comunicación social.  
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Dr. Elvia Cristina Sánchez de la Barquera Arroyo: Mencionó la importancia del tema de la falta de 
comunicación del Consejo con el Ejecutivo del Ayuntamiento, la falta de interés por parte de los regidores y 
no centrarse en el tema de la falta de presupuesto.  
 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda: Estuvo de acuerdo con la Dra. Elvia de la Barquera y agregó que 
desgraciadamente solo están viendo lo malo  y no las buenas acciones y propuestas de trabajo que ha 
desarrollado el IMPLAN. También presentó una propuesta de atención a las demandas de los consejos 
para que cada propuesta de consejo sea analizada y atendida por la secretaría correspondiente a cada 
Consejo.   
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego: Estuvo de acuerdo con la Dra. Sánchez de la Barquera Arroyo, y dijo 
que se ha concebido que el único interlocutor válido entre los consejos y el ayuntamiento es el IMPLAN sin 
embargo, los consejos ciudadanos no se encuentran en el mismo contexto. Propuso  solicitar una atención 
mucho más específica del Presidente municipal y demás dependencias del ayuntamiento hacia las 
actividades de los Consejos Ciudadanos.  
 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda: Se comprometió a investigar si el IMPLAN es el organismo adecuado 
interlocutor entre los Consejos de Participación Ciudadana y el ayuntamiento, todo esto con el objetivo de 
que el funcionamiento de los Consejos de Participación Ciudadana sea más eficiente y productivo.  
 
Lic. Leticia de la Llata Hernández: Propuso estudiar la forma en que los Consejos, los presidentes y la 
Comisión Ejecutiva  instrumente los acuerdos para que se conviertan en política pública, de lo contrario se 
corre el riesgo de que los ciudadanos se conviertan en precursores de quienes ejercen la autoridad.  
 
Mtro. Luis Armando Olmos Pineda: Hizo referencia al manual de políticas públicas para que las 
propuestas de los consejos puedan surgir en una política pública de manera metodológica.  
 
Se aprobaron por unanimidad los acuerdos antes mencionados.  
 
SEGUIMIENTO A LA PRESENTACIÓN DEL INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES DEL CONSEJO DE 

PARTICIPACIÓN CIUDADANA DEL MUNICIPIO DE PUEBLA. 
 
Alejandro Ávila Fraginals: Comentó que el lugar para la realización de la presentación de este informe 
será en el Patio del Palacio Municipal en la última semana de Agosto, agregó que el informe se encuentra 
en los últimos detalles de estilo e imagen y están en espera de la confirmación de la fecha.  
 
Lic. Felipe de Jesús González Camarena: Comentó que se está demorando mucho la confirmación de la 
fecha pero que se espera que sea confirmada en los próximos 2 días.  
 
Arq. José Luis Delgado Torres: Mostró preocupación por que el Presidente Municipal no atiende a los 
consejos ciudadanos y pidió que en el informe se haga presente esta queja. 
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 Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera: Propuso tomar cartas en el asunto inmediatamente y redactar 
una carta dirigida al Presidente Honorario del Consejo  de Participación  Ciudadana para exhortar al 
Presidente Municipal a que participe en la sesión ordinaria del Consejo Directivo del Consejo de 
Participación Ciudadana como lo establece el artículo 178 fracción II del COREMUN. 
 
SEGUIMIENTO AL PROCESO DE REVISIÓN Y RENOVACIÓN O RATIFICACIÓN DE LOS CONSEJOS 

CIUDADANOS. 
 

Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera: Dio una breve introducción y explicación de este tema, ya que los 
consejeros de todos los consejos ya se deben encontrar en proceso de elección de nuevo presidente.  
 
Aclaró el punto del por que ya no puede seguir constituyendo su cargo de Presidente del Consejo 
Ciudadano de Cultura.  
 
Lic. Leticia de la Llata Hernández: Mencionó que el Consejo Ciudadano de Grupos Vulnerables ya se 
encuentra en proceso de elección, en base a las propuestas que se van a presentar por los 5 consejeros 
candidatos a la presidencia.  
 
Tec. David Silva Aguilar: Dijo que tanto en el Consejo Ciudadano de Ecología como en el de Protección 
Civil habrá cambio de Presidente.  
 
Lic. Mercedes Vicente Mojica: Expresó que en el caso del Consejo Ciudadano de Turismo se les pidió a 
todos los consejeros ratificar su postura ante el Consejo.   
 
Alejandro Ávila Fraginals: Preguntó a los consejeros si desean que la próxima sesión el jueves 30 de 
agosto estén presentes los nuevos presidentes del consejo, se tendrían que recalendarizar algunas fechas 
de sesión de consejos.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera: Pidió que para esa fecha estén presentes los nuevos presidentes 
de cada consejo y los presidentes anteriores.  
 
 

ESPACIO PARA COMENTARIOS DE LOS CONSEJOS CIUDADANOS SOBRE ACTIVIDADES EN 
CURSO. 

 
L.A.E. Fernando de la Vega Covarrubias: Mencionó que han estado trabajando en un reglamento 
municipal para el uso legal de la fuerza. Todo esto con el fin de que haya una ley estatal  para que  los 
elementos puedan estar totalmente respaldados por la ley, así como el ciudadano esté acatado al uso legal 
de la fuerza.  
 
Tec. David Silva Aguilar: Representó al Consejo Ciudadano de Ecología dijo que la semana pasada se 
reunieron con la CANACYNTRA, con la intención de la participación del Consejo en un evento organizado 
por esta Cámara en el Recinto Ferial, cuyo objetivo es sensibilizar a las grandes empresas en temas del 
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medio ambiente. Dijo que están trabajando en las reformas al Código Reglamentario en el aspecto de los 
residuos.  
 
Arq. Francisco Javier Navarro Fernández: Dijo que es momento de que la mesa de regidores empiece a 
trabajar en cuanto al tema de empate de  acontecimientos de nuevo presidente municipal y ratificación o 
rectificación de consejeros y presidentes de consejos.  
 
Regidor Marcelino León Ochoa: Propuso revisar el capítulo 8 del COREMUN y hacer una ley transitoria 
que mueva las fechas para que estas no coincidan. En temas del Consejo Ciudadano de Protección Civil 
tocó el tema de la reglamentación en el uso de la tecnología en la seguridad.  
 
Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego: Mencionó problemas de la Ley de Fraccionamientos y la revisión y 
modificación exhaustiva que se está haciendo. Además del tema de avance de los eventos conmemorativas 
del 25 aniversario de la inclusión de Puebla en la lista de ciudades patrimonio. Presentó un cartel de un 
ciclo de 4 conferencias realizadas en el Museo de Arte San Pedro Auditorio:  
 

• Martes 7 de agosto 12 horas. Dr. Juan Manuel Guerrero Bazán “Puebla Ciudad Patrimonio del 
Comercio al Turismo”. 

• Miércoles 8 12 horas.  Dra. Rosalba Loreto López “Paisajes urbanos, paisajes humanos, Historia y 
Patrimonio edificado en Puebla 1955-2000”. 

• Jueves 9 12 horas Dr. Francisco Manuel Vélez Pliego “Situación Actual, Retos y Perspectivas del 
Centro Histórico”.  

• Viernes 10 12:30 horas Dr. José Antonio Terán Bonilla “Una revisión Crítica en Torno a la 
Conservación del Centro Histórico de Puebla a 25 Años de su Declaratoria como Patrimonio 
Mundial”.  

 
Arq. José Luis Delgado Torres:  Mostró preocupaciones en cuanto a la duración del IMPLAN en la actual 
administración, y dijo que hay que luchar por extender ese periodo y por la integración de los 
representantes de los consejos en la junta de gobierno del IMPLAN.  
 
Ing. Francisco Sánchez Díaz de Rivera: Agradeció la participación de los consejeros y finalizó la sesión. 


